

PRÁCTICA 6

Ismael y Rebeca, de religión judía, contrajeron matrimonio religioso en España en presencia del rabino de su comunidad. Al cabo de unos años, Rebeca recibió el Bautismo en la Iglesia Católica y continuó viviendo normalmente con su marido.

Rebeca conoce casualmente a Iván, deportista cubano que después de haber participado con su equipo de atletismo en varios torneos veraniegos, ha solicitado asilo político en España.

Como la convivencia con Ismael se está haciendo cada vez más difícil, porque no admite la conversión de su mujer y no deja de ponerle trabas al ejercicio de su libertad en materia religiosa, Rebeca llega a albergar la posibilidad de casarse con Iván.

Cuando se lo propone, Iván le advierte que no está bautizado y que además contrajo matrimonio civil con Cristal, antes de dejar su país de origen. No obstante declara su deseo de convertirse al catolicismo.

Tres meses después, Rebeca e Iván se dirigen a un abogado y le preguntan si pueden contraer matrimonio canónico. Iván le indica que ya ha recibido el Bautismo en la Iglesia Católica y que ha tratado de ponerse en contacto con Cristal por correo y por teléfono, sin obtener ningún resultado positivo. Sólo le queda ir a buscarla, pero no está dispuesto a correr el riesgo de no poder volver a España. Rebeca por su parte, afirma que no puede seguir con Ismael sin poner en peligro su fe, y que el Ordinario del lugar ha realizado las interpelaciones oportunas a Ismael sin haber recibido respuesta, después de cumplirse el plazo de un mes que pidió para meditar con calma su contestación. Al abogado le consta de modo inequívoco que todas estas afirmaciones son ciertas.

Observadas las prescripciones canónicas, Rebeca e Iván celebraron matrimonio canónico. En Inglaterra, durante el viaje de bodas, Iván descubre a Cristal entre los visitantes del Museo Británico. Esta le cuenta cómo también ha dejado su país de origen y ahora trabaja como profesora de castellano en la Universidad de Londres. Añade que se ha convertido al catolicismo.

Rebeca, Cristal e Iván quieren saber cuál es en realidad su situación matrimonial.